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SEGURIDAD ZAPOPAN

Muere oficial en 
incendio de Base 
de la Policía Estatal

Presentan chips 
para evitar 

robo y extravío 
de mascotas

Desde este jueves arranca el operativo de la Policía Vial con el objetivo de que los automovilistas no obstruyan 
la visibilidad del código QR y la nomenclatura; tambien habrá operativos por el regreso a clases
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No en pocas ocasiones, la 
realidad supera a la fantasía y 
ese es el caso de un hombre 

que encarna en la vida real a uno de 
los personajes más entrañables del 
Universo Cinematográfico Marvel, y 
no, no me refiero a Robert Downey Jr., 
si no a alguien que en realidad pasó 
de ser héroe a villano, de Tony Stark 
a Víctor Von Doom o, si hablamos de 
sus alter egos, de Iron Man al Doctor 
Doom, y estoy refiriéndome, ni más 
ni menos que, al hombre más rico del 
mundo, con más de 200 mil millones de 
dólares en su fortuna, dueño de varias 
de las empresas de tecnología más 
importantes del orbe, como son Tesla, 
SpaceX y Open AI, así como de la red 
social X, antes llamada Twitter, y que no 
es otro más que Elon Musk.

El nacido en Pretoria, Sudáfrica, hace 
53 años, cumple al pie de la letra con 
los cánones que respecto a estos dos 
personajes, Iron Man y Doctor Doom, 

crearon para los comics Stan Lee y Jack 
Kirby. Son genios, multimillonarios, 
excéntricos y con obsesiones que, 
ciertamente, para muchos pudieran 
rayar en la locura.

Otro ejemplo de esta hipótesis 
que planteo es que, gracias a las 
considerables contribuciones 
económicas que hizo para la campaña 
presidencial de Donald Trump, quien 
en unos días más volverá a gobernar en 
la Unión Americana, Elon Musk se ganó 
la confianza de él, al grado de haber 
sido ya anunciado como parte de su 
gabinete.

Pero regreso a la analogía, al igual que 
Tony Stark, es innegable la inteligencia 
y conocimientos tecnológicos de Elon 
Musk, que lo han llevado a crear un 
imperio (aunque en el caso de Stark 
me podrían decir que lo heredó, y yo 
alegaría que supo redirigir hacia otros 
ámbitos a su compañía para hacer 
crecer todavía más su fortuna).

Sin embargo, a diferencia, al menos 
de lo que vimos en la saga de películas 
de Avengers, no se sacrificó por la 
humanidad, sino que más bien busca 
una hegemonía propia, lo que lo ha 
enfrentado a otro genio y magnate, 
Mark Zuckerberg, fundador de 
Facebook, quien, comentario aparte, 
fue interpretado en la película biográfica 
Red Social por Jesse Eisenberg, el mismo 
actor que diera vida en el Universo de 
DC a Lex Luthor… ¿Casualidad?

Lo cierto es que tras el anuncio de que 
Robert Downey Jr. regresa a Marvel, 
pero ahora para interpretar al villano 
Doctor Doom, aun desconociéndose 
si como el propio Víctor Von Doom o 
como una variante multiversal de Tony 
Stark, los paralelismos con Elon Musk 
resaltan todavía más.

Finalmente, es sólo una teoría la 
que en este texto presento, no estoy 
diciendo que Musk pretenda dominar 
al mundo, aunque, si así fuera, va por 

buen camino, puesto que tiene una 
cercanía con el poder político al más alto 
nivel, es el hombre más rico del planeta 
y tiene las herramientas tecnológicas, a 
través de sus empresas, para controlar 
lo que le venga en gana, pero no, no 
estoy diciendo que entre sus planes 
esté conquistar la tierra, convirtiéndose 
en el villano de los comics, originario de 
la imaginaria nación de Latveria, Víctor 
Von Doom, quien, dato anecdótico, 
sí llegó a conseguir su objetivo de 
dominar al mundo, al menos en el 
Universo Marvel.

Más allá de las suposiciones y 
sospechosísmos, me quedaría con la 
frase de otro personaje de películas de 
superhéroes, Harvey Dent o Dos Caras, 
que en la segunda entrega de la saga 
de Batman, dirigida por Christopher 
Nolan, El Caballero de la Noche, decía: 
“O mueres como un héroe o vives lo 
suficiente para verte convertido en un 
villano”.  

GENIO Y FIGURA

DE IRON MAN AL DOCTOR DOOM 
Francisco 
Buenrostro

Muere oficial en incendio de 
Base Regional de la Policía Estatal 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Saldo de un policía sin vida y dos 
más lesionados deja un incendio 
registrado en la Base Regional de la 

Policía Estatal. 
Hasta el momento se desconoce la causa 

del siniestro; fue necesaria la intervención 
de 7 corporaciones municipales de 
bomberos y bomberos estatales para 
sofocar las llamas. El incendio se registró 
la tarde de este miércoles en la base que 
se ubica sobre la avenida Revolución 
frente a la glorieta del Charro. 

Según la información recabada, 
la conflagración se originó en el 

tercer piso, donde se encuentran los 
dormitorios y lockers de la dependencia. 
Al lugar acudieron bomberos estatales 
y de las corporaciones de bomberos 
municipales quienes de inmediato a su 
llegada iniciaron con el combate de las 
llamas utilizando escaleras para acceder 
al tercer piso. 

“Nos solicitan el apoyo los elementos 
de Protección Civil y Bomberos por un 
incendio en el nivel tres que es el área de 
dormitorios de la Comisaría Regional, de 
inmediato llegaron al lugar compañeros 
y compañeras de Protección Civil y 
Bomberos de Guadalajara así como del 
Estado, evacuamos a todo el personal”, 

detalló Pablo Hernández, secretario de 
Seguridad de Jalisco. 

Tras varios minutos de trabajos de la 
brigada de Protección Civil de la Policía 
del Estado y de las corporaciones de 
bomberos lograron apagar las llamas 

confirmando un fatídico saldo. 
Fue el propio secretario de Seguridad, 

Juan Pablo Hernández quien confirmó 
el fallecimiento de uno de los elementos 
de la corporación y a dos más con 
lesiones de consideración. 

Hasta el momento se desconoce la causa del siniestro.
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Se reúne Pablo Lemus con
Gobernadores de occidente

La reunión tuvo lugar en el Estado de Zacatecas con la intención de unir 
fuerzas para garantizar el bienestar de todos los habitantes

Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de sumar acciones 
que permitan garantizar el 
bienestar de todos los habitantes, 
el gobernador de Jalisco, Pablo 

Lemus Navarro, acudió a la reunión de 
Seguridad de la Región Occidente del 
país, realizada en las instalaciones de 
la V Región Militar del municipio de 
Villanueva, Zacatecas.

En la mesa de trabajo participaron 
las y los Gobernadores de Jalisco, 
Aguascalientes, Colima, Nayarit y 
Zacatecas, así como Guardia Nacional, 
autoridades militares y de Seguridad de 
estas cinco entidades.

El Gobernador Pablo Lemus destacó 
que el trabajo coordinado entre las 
autoridades de estos cinco estados del 
país será fundamental para alcanzar los 
objetivos planteados, recordando que 
en este rubro no hay colores partidistas 
ni competencia entre las entidades, 
sino complemento en sus experiencias 
y estrategias.

“Vamos a estar trabajando de manera 
coordinada y el día de hoy estuvimos 
compartiendo distintos puntos de 
vista, gobernadoras y gobernadores 
presentes, con nuestros equipos de 
trabajo en materia de Seguridad, 
y vamos a estar dando resultados 
concretos de una manera muy pronta”.
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El gobernador Pablo Lemus destacó que el trabajo coordinado entre los cinco estados del país.

La apuesta para tener empleos de calidad 
recae en la formación de talento.

Q
u

ad
ra

tín
 J

al
is

co

Apuesta Jalisco por más empleos y mejor pagados
Redacción/Quadratín Jalisco

Más que líder en generación 
de empleos, Jalisco debe 
garantizar fuente de trabajo de 

calidad que superen los 2.2 salarios 
mínimos, y para llegar a esas metas 
la educación es un pilar fundamental, 
expresó el coordinador general 
estratégico de Crecimiento y Desarrollo 
Económico, Mauro Garza Marín, en su 
participación en la mesa La Economía 
mexicana y la creación de empleo de 
calidad.

Garza Marín afirmó que la apuesta para 
tener empleos de calidad recae en la 

formación de talento, ya que es clave en 
la atracción de inversiones y es un tema 
que se trabaja de manera colegiada.

“Si algo ha distinguido a Jalisco es que 
en la misma mesa siempre estamos la 
universidad, los órganos empresariales, 
las asociaciones civiles, las empresas y 
el gobierno, aquí realmente esa triple 
o cuádruple hélice sí funciona y es lo 
que está haciendo grande a nuestro 
Estado”.

El Coordinador señaló la importancia 
de potenciar el vocacionamiento de 
las regiones y trabajar con las mujeres 
para combatir la brecha salarial.

En la mesa también participó la 

directora de la Facultad de Economía 
de UNAM, Lorena Rodríguez León, 
quien dijo que para generar empleo 
de calidad se requiere un tratamiento 
integral que combine políticas 
públicas, iniciativa privada y el 
fortalecimiento de capacidades de las 
y los trabajadores.

En ese mismo sentido se expresó 
Marisa Lazo, empresaria 
jalisciense, quien explicó que 
los trabajadores al estar 
motivados con un buen 
ingreso y prestaciones 
se favorece

En la reunión el gobernador 
jalisciense compartió los trabajos que 
se realizan en materia de seguridad 
desde el primer día de la presente 
administración y refirió los diferentes 
operativos en curso para la detección 
de motocicletas con irregularidades, la 
vigilancia en carreteras y centrales de 
autobuses, así como la creación de la 
Secretaría de Inteligencia y Búsqueda 
de Personas.

A un mes del inicio de la actual 
gestión, el gobierno de Jalisco instaló 
la Comisión Ejecutiva de Seguridad 
del Estado, la Comisión Ejecutiva de 
Seguridad del Área Metropolitana 
de Guadalajara, así como de seis de 
los ocho Consejos Regionales que se 
instalarán en la entidad para atender 
las necesidades específicas de cada 
zona.

El gobernador abundó que en 
este sexenio se proyecta la inversión 
de seis mil millones de pesos en 
materia tecnológica para poder 
fortalecer el Escudo Urbano para su 
expansión por todo el estado de Jalisco 
y homologando dicha tecnología con la 
que cuenta la Federación.

la productividad
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Arranca operativo contra 
portaplacas en Jalisco

Este jueves comienza 
la revisión de vehículos 

para verificar que la 
placa no sea obstruida 

por ningún objeto
Redacción/Quadratín Jalisco 

Con el objetivo de que las placas 
de los vehículos sean totalmente 
visibles e identificables, la Policía 
Vial de Jalisco arrancará este jueves 

un operativo. 
Por medio de las redes sociales las 

autoridades dieron a conocer cuáles son 
los portaplacas que estarán permitidos. 

En la imagen se muestra que debe solo 
ser el contorno de la placa sin taparse 
ninguna información que contiene. 

El Comisario de la Policía Vial informó 
que se exigirá a las y los automovilistas a 
que estos aditamentos no obstruyan el 
código QR y su nomenclatura.   

“No es un operativo en contra de 
los portaplacas. Se puede traer un 
portaplacas adecuado, que no obstruya 
el código QR de las placas y que no 
cubra el número o letra, o sea ninguna 
nomenclatura de la placa”, aclaró.   

Destacó la importancia de que haya 
una lectura adecuada de las placas a 
través de las cámaras del C5 Jalisco para 

poder escanear los datos del vehículo, 
y conocer desde la marca hasta si tiene 
reporte de robo o algún requerimiento 
de la autoridad judicial.    “Con este 
escáner se da aviso en lo inmediato y 
se hace la detención de ser necesario”, 
afirmó el Comisario.

Para los que no cumplan los requisitos 
podrán ser acreedores a una multa que 
ronda entre los 16 mil 200 y 21 mil 600 
pesos.

Qué no te sorprendan este jueves con 
los operativos que se realizarán en el 
estado. 
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La portaplaca no debe obstruir ningún dato relevante. 

Maye Villa de Lemus, refrendó el trabajo 
colaborativo.
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Presentan políticas 
para familias 
de personas 
desaparecidas
Redacción/Quadratín Jalisco 

Previo a la reunión que está 
pendiente con el gobernador, 
Pablo Lemus, fueron presentados 

los diferentes programas, apoyos y 
servicios a los cuales pueden acceder 
las familias de personas desaparecidas.

Representantes de Luz de Esperanza, 
Madres Buscadoras de Jalisco, 
Gardenias Tapatías, + 1 = Todos 
Tlajomulco y Guerreras de Chapala, 
entre otros, expresaron algunas de sus 
inquietudes.

La presidenta del DIF Jalisco, Maye 
Villa de Lemus, refrendó el trabajo 
colaborativo y el compromiso de un 
acompañamiento integral. 

“Vamos a seguir trabajando por todas 
y todos ustedes, como lo hemos venido 
haciendo estos meses en las mesas 
de trabajo. Nuestro compromiso aún 
es mayor y estaremos, de verdad, 
dándoles esperanza y un camino más 
cierto durante este proceso”.

La titular de la Contraloría, María 
Teresa Brito Serrano, recordó que para 
brindar esta atención integral se cuenta 
con una bolsa de 30 millones de pesos. 

Los nuevos programas sociales 
que incluirán servicios como 

guarderías nocturnas, 
asistencia para personas 

adultas mayores y apoyo 
a dependientes 

de personas 
desaparecidas.

Regresa dispositivo vial por regreso a clases 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Este miércoles se reactivaron los 
carriles a contraflujo de la avenida 
López Mateos únicamente en 

horario matutino. Ello, debido al 
retorno de actividades escolares 
en los niveles de educación básica 
y superior. Jorge Alberto Arizpe, 
Comisario de la Policía Vial, anunció 
que los operativos de la dependencia 
serán continuos; se activarán o 

desactivarán según el calendario de 
clases. 

“Queremos avisar a la ciudadanía 
que estos operativos vienen para 
quedarse y esto se va a activar o 
desactivar según el calendario oficial 
de la Secretaría de Educación Pública”, 
afirmó el funcionario.   

Los dispositivos pretenden facilitar 
la movilidad de todas las personas, 
especialmente en fechas críticas como 

el regreso a clases; serán considerados 
72 corredores viales en toda la ciudad, 
entre ellos Patria, Pablo Neruda y Juan 
Gil Preciado, así como el periférico, 
además de algunas glorietas como 
Minerva, Colón, Acueducto y La 
Calma, entre otras.   

Además, el Comisario recordó que el 
operativo de contraflujo en la avenida 
López Mateos inició el 6 de diciembre 
de 2024 y brindó buenos resultados.     
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Descarta Salud Jalisco alerta 
epidemiológica por metapneumovirus

Solo hay vigilancia por unos casos en el norte de China, sin que esto 
afecte a México, mencionó el secretario de Salud, Héctor Raúl Pérez 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Hasta el momento no hay 
preocupación, descarta 
el secretario de Salud de 
Jalisco, Héctor Raúl Pérez 

Gómez que exista una alerta 
epidemiológica por aumento en 
casos de metapneumovirus y solo hay 
vigilancia epidemiológica por unos 
casos en el norte de China, sin que 
esto afecte a México. 

“En todo el mundo hay 
metapneumovirus, se registra como 
infección respiratoria aguda y se hace 
monitoreo epidemiológico aleatorio 
para identificar casos y la variante del 
virus. Quiero decirles que en México no 
hay un incremento en este momento 
de infecciones por metapneumovirus, 
absolutamente descartado, pero 
con lo que acaba de notificar China, 
que de ninguna manera es una 
alerta epidemiológica, nosotros 
estamos haciendo mucha vigilancia 
epidemiológica. No creemos que vaya 
a alcanzar dimensiones ni epidémicas 
ni pandémicas, es solamente el 
incremento estacional”. 

El también especialista en 
infectología explicó que no se trata 
de un virus nuevo, sino que se tuvo 

Q
u

ad
ra

tín
 J

al
is

co

En el Estado se realiza la vigilancia epidemiológica constante; se indica que el incremento es estacional.

Fabiola Loya dijo que trabajan 
en reunir información para 
el registro de violencia 
de género.

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

Fiscalía y Secretaría de Igualdad, 
unidas contra la violencia de género
Redacción/Quadratín Jalisco

La Secretaría de Igualdad 
Sustantiva entre Mujeres y 
Hombres trabaja estrategias para 

erradicar las violencias de género, así 
como acciones de cultura de paz en la 
entidad. 

En esta primera semana laboral de 
2025, en reunión de trabajo con la 
Fiscalía del Estado elaboraron una 
agenda de revisión de los mecanismos 
de coordinación interinstitucional 
para fortalecer las acciones de 
atención oportuna y especializada 
a los casos de mujeres víctimas de 

violencia. 
Así lo informó la secretaria Fabiola 

Loya Hernández, al mencionar que 
estarán afinando los instrumentos 
para recabar la información 
cualitativa y cuantitativa requerida 
para robustecer el registro y análisis 
de los casos de violencia por razón de 
género en el estado.

Como parte de los acuerdos, se 
estableció el seguimiento de la 
Mesa de Seguridad con autoridades 
estatales y municipales para el 
monitoreo de incidencia de las 
dinámicas delictivas motivadas 

por razones de género y violencia 
feminicida, así como se estableció el 
seguimiento a la Alerta de Violencia 
de Género contra las Mujeres.

La funcionaria destacó que desde 
esta Secretaría se estará desarrollando, 
con todas las instancias vinculadas, la 
atención, vigilancia y erradicación de 
las violencias contra mujeres y niñas 
por razones de género, así como la 
coordinación necesaria a fin de que 
se garanticen los derechos de las 
mujeres violentadas y se brinde el 
acompañamiento correspondiente de 
una manera integral.

vacunación contra Sarampión a 
partir de los dos meses de edad que 
es a través de la triple viral que está 
disponible en todo el estado, indicó el 
titular de la dependencia, Héctor Raúl 
Pérez Gómez. 

“Va a haber una campaña para 
reforzar la vacunación. Nosotros 
estamos insistiéndole a la población 
que exista una revisión permanente 
de cartillas de vacunación para 
asegurarnos de que la triple viral 
esté en porcentajes de aplicación 
suficientes y que de no ser el caso 
acudan los padres de familia a llevar 
a los pequeños a su vacunación. En 
Jalisco está por arriba del 90 por 
ciento la cobertura de vacunación 
contra sarampión, rubiola y papera. 
A partir de los dos meses de vida, el 
biológico se tiene disponible en la 
Secretaría y en todas las instancias de 
la Secretaría”. 

Finalmente, el funcionario estatal 
reiteró que la meta es llegar a un 92 por 
ciento de abasto de medicamentos en las 
13 regiones sanitarias que tiene Jalisco.

conocimiento de su existencia desde 
finales de los años 90 en Países 
Bajos. Por otro lado, aunque en 

Jalisco existe una cobertura superior 
al 90 por ciento, la Secretaría de 
Salud intensificará la campaña de 
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Lanza Zapopan chips 
contra robo de mascotas
Redacción/Quadratín Jalisco

Para contar con un registro de 
pertenencia de las mascotas, así 
como generar conciencia social 
entre quienes tienen animales de 

compañía en casa, evitando además el 
abandono, extravío o maltrato animal, 
el Gobierno de Zapopan presentó un 
programa de chips. 

La presentación de este programa se 
realizó en el Centro Integral de Salud 
Animal Zapopan (CISAZ), donde el 
presidente municipal, Juan José Frangie 
Saade, informó que Zapopan será el 
primer municipio a nivel nacional en 
implementar este programa a un precio 
accesible para la ciudadanía en general. 

“En Zapopan también nos 
preocupamos por nuestras mascotas. 
Con este programa queremos 
hacerles saber que tienen un sentido 
de pertenencia y no queremos más 
abandonos. Estos chips, por fuera 
cuestan más de dos mil pesos. Hoy 
aquí en Zapopan costarán 130 pesos. 
No queremos lucrar, queremos crear 
cultura y queremos que cuando una 
mascota se pierda pueda ser localizada 
de forma rápida, siempre y cuando 
cuenten con su chip”, dijo. 

Este programa consiste en colocar un 
nano chip subcutáneo (más pequeño 
que un grano de arroz) que se aplicará 
en el lomo del animal, este identifica 
a la mascota con un número de 15 
dígitos. Una vez aplicado, a sus dueños 
o titulares del ejemplar se les entregará 
una placa con un código QR mediante 
el que también se podrán escanear los 
datos del animal.

Por su parte, Alexis Calderón Unda, 
coordinadora general de Infraestructura 
de Comercio y Servicios Comunitarios 
de Zapopan, expresó que con esta 
estrategia también se buscará abatir el 

abandono de las mascotas en las calles 
de la ciudad. 

“Con esta herramienta, lo que 
buscamos es generar una estrategia 
para que la ciudadanía pueda tener 
a su alcance un dispositivo que les 
permita vigilar, rastrear y cuidar de sus 
mascotas”.

Las personas interesadas en adquirir 
el chip para sus mascotas deberán: 

Ingresar al portal del Gobierno de 
Zapopan. https://www.zapopan.gob.
mx/v3/inicio 

Hacer clic en el apartado de 
Protección Zapopan. 

Dar clic en Registro de mascotas. 
Llenar los datos solicitados. Así se 
generará un usuario y contraseña. Se 
termina el registro. 
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El costo del dispositivo es de sólo 130 pesos.

 Eunice Hernández puso a salvo a una 
pequeña de dos años.
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Ascienden 
a policía de 
Tlaquepaque 
que salvó a niña
Redacción/Quadratín Jalisco

Con motivo del Día del Policía, 
la presidenta municipal de 
Tlaquepaque, Laura Imelda, 

reconoció a uniformados destacados 
entre los que están Eunice Hernández 
Olivares, quien fue ascendida por salvar a 
una niña de 2 años.  

La alcaldesa resaltó durante el evento 
que los agentes tienen una profesión 
que debe ser reconocida, ya que ponen 
en riesgo su vida por servir y proteger 
a otros, es por ello, que fungen como 
héroes y heroínas.  

“Recordemos que el día del policía 
se origina a partir de eventos trágicos, 
donde muchos elementos han caído en 
el cumplimiento de su deber, por eso, 
la secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana de Tlaquepaque, no solo se 
esfuerza por cumplir con sus deberes, 
sino que ponen en ello, su dedicación y 
amor”, expresó Pérez Segura.  

Por ello, Laura Imelda señaló que en los 
próximos días les harán entrega de más 
equipamiento y uniformes a las y los 850 
que pertenecen a este cuerpo policial, 
con la adquisición de más patrullas y 
de nuevas cámaras que se integrarán al 
sistema C4. 

“No nos vamos a detener, seguiremos 
trabajando de la mano con ustedes, 
para que tengan las mejores condiciones 
laborales y desempeñen mejor su trabajo 
y con ello, asegurar el bienestar de las y los 
tlaquepaquenses y transformar la Ciudad 
de la Esperanza”, concluyó la primera edil.

Resguarda Tlajo a búho rescatado en Ahualulco
Redacción/Quadratín Jalisco

Especialistas de la Unidad de 
Rescate de Fauna Silvestre 
de Tlajomulco de Zúñiga 
resguardan a un búho 

bajeño o búho pigmeo 
que fue rescatado 

por oficiales de 
P r o t e c c i ó n 

Civil y Bomberos de Ahualulco 
del Mercado, luego de que fuera 
localizado sin poder emprender 
el vuelo por alguna lesión, en 
inmediaciones de esa cabecera 
municipal. 

En un trabajo coordinado con 
Bomberos de Ahualulco, se trasladó 
al ave a las instalaciones para su 
valoración. Los especialistas en 

manejo de fauna silvestre informaron 
que el ejemplar no presenta ninguna 
fractura, agregaron que quizá sufrió un 
golpe y eso le impide volar. 

El ave estará en observación un 
par de días en tanto se recupera para 
reintegrarlo a la vida libre. Este búho es 
el más pequeño qué habita en nuestro 
estado y es un gran controlador de 
plagas.

Será el primer municipio 
a nivel nacional en 
implementar este 

programa a un precio 
accesible para la 

ciudadanía en general, 
destacó Juan José Frangie
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Resalta Pablo Lemus una buena
relación con el Gobierno federal 

El mandatario estatal dejó en claro que la diferencia de partidos 
políticos no ha mermado en los proyectos para Jalisco 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

A más de un mes en el cargo, el 
gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro, manifestó su 
optimismo por que ha existido 

una buena relación con el gobierno de 
la República contra todo pronóstico por 
ser de partidos políticos diferentes. 

Adelantó que ya tiene agendada 
una reunión en la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes para revisar los proyectos 
prioritarios para el estado.

“Voy a tener una reunión con 
el secretario Jesús Esteva, de 
Comunicaciones, para revisar los 
proyectos prioritarios. Me llamó el 
secretario para decirme: ‘Gobernador, 
me pidió la Presidenta atención especial 
para los proyectos de Jalisco”.

“El amor se demuestra en las acciones 
y yo creo que aquí vemos el respaldo 
y el trabajo conjunto. Muchos decían 
que iba a haber una mala relación 
entre nuestros gobiernos y hemos 
demostrado diametralmente lo 
contrario. Sabemos trabajar en equipo”.

Lemus Navarro aseguró que tanto 
el gobierno de Jalisco como el de 
la República tienen claro que las 
campañas políticas quedaron en el 
pasado y ahora es momento de ponerse 
a trabajar juntos por el país.
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Adelantó que ya tiene agendada una reunión en la Secretaría de Infraestructura.

Ricardo Villanueva insistió en que fue una 
decisión muy personal.
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Descarta Villanueva cambios por desaire de la federación
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Aunque admite que lo que anunció 
mediante un comunicado creó 
muchas suspicacias, el aún 

rector general de la Universidad de 
Guadalajara (UdeG), Ricardo Villanueva 
Lomelí, descartó división o decepción, 
solo una desalineación en los tiempos 
de los cargos, y por ello decidió de 
permanecer encabezando la Casa de 
Estudios hasta marzo; admitió que tal 
vez está perdiendo oportunidades, pero 
estará abierto a integrarse al Gobierno 
federal a partir del mes de abril.

“No ha habido una propuesta 

concreta, o sea, eso yo siempre dije, casi 
textual. La presidenta lo que hizo fue 
preguntarme si estaría yo dispuesto a 
trabajar en el gobierno federal, lo que 
le dije que sí, y justo me preguntó, ¿y 
cuándo terminas? Termino hasta marzo. 
Y justo ella me dijo, no, bueno, pues 
ojalá y fuera antes. Y en eso quedamos, 
o sea, pero honestamente nunca hubo 
una propuesta concreta”.

“Si me preguntan cuál sería el cargo 
ideal para mí ahorita en el Gobierno 
federal, pues sí, podría ser el de 
subsecretario de Educación Superior, 
claro que sería un cargo sumamente 
honroso, pero nunca me lo ofrecieron. 

O sea, yo también debo ser honesto, a 
mí nunca nadie me dijo, te invitamos al 
subsecretario. Y a partir de ahí también, 
bueno, con el secretario de Educación 
he tenido una relación cercana, estamos 
muy comunicados”.

Villanueva Lomelí insistió en que 
fue una decisión muy personal 
porque se encuentra muy contento 
colaborando con la transición 
de la futura rectora Karla 
Planter porque se están 
poniendo de acuerdo 
sobre los proyectos 
que requieren 
continuidad.

Confirma el gobernador de Jalisco, 
Pablo Lemus, que aprovechó la visita del 
secretario federal de Economía, Marcelo 
Ebrard, para plantear la solicitud que le 
hicieron los empresarios tequileros y de 
la raicilla de gestionar más facilidades 
para exportar sus productos.
“De dos bebidas emblemáticas de 
Jalisco, el tequila para poder ayudar en 
la exportación principalmente a países 
como China e India pues tienen aranceles 
de 150 por ciento para nuestras bebidas 
sobre todo para el tequila y tratar de 
buscar la reducción de estos aranceles 
para lograr la mayor exportación del 
tequila y también de la raicilla”.
“Y por último el que la industria de la 
raicilla pueda tener un tratamiento 
especial también para que no sea 
catalogada como una gran industria 
sino sea catalogada como una industria 
artesanal tradicional de nuestro estado 
para cumplir con las norma oficiales”.

BUSCA PABLO 
LEMUS APOYOS 



jueves 9 de enero de 2025

8

Luis Romo ya está en Guadalajara 
El tercer refuerzo de Chivas llegó el miércoles a la ciudad para 
realizar los exámenes médicos y así estar listo lo antes posible 

César Huerta/Quadratín Jalisco

Una gran cantidad de fotografías 
se ha tomado tan solo entre la 
puerta de llegadas nacionales 
y la camioneta que le esperaba 

afuera del Aeropuerto Internacional 
de la ciudad de Guadalajara. En ese 
breve trayecto, Luis Romo ha dado 
sus primeros pasos como futbolista 
de Chivas. Refuerzo de lujo para un 
Rebaño Sagrado que busca recuperar 
el protagonismo, tras casi siete años 
sin levantar un trofeo.

El ahora exfutbolista del Cruz Azul 
viajó la tarde de este miércoles a 
la Perla Tapatía para culminar los 
últimos detalles antes de que pueda 
ser anunciado oficialmente como 
nuevo jugador del Guadalajara. En 
la terminal aérea fue recibido ya 
por personal del conjunto tapatío y 
también por varios aficionados que 
enfundados en la camiseta rojiblanca 
le pidieron autógrafos y fotografías.

Personal de seguridad del 
aeropuerto custodió el paso del 
futbolista. 

Poco antes, habían hecho lo posible 
porque la prensa abandonará el 
lugar. No lo consiguieron. El paso 
de Luis Romo fue lento, pues a cada 
instante salía un nuevo aficionado 
para solicitarle un instante y así estar 
cerca del nuevo refuerzo del Rebaño 
Sagrado. El recibimiento fue cálido. 

El mediocampista quedó 
impresionado por lo que mueve 
Chivas.

“Agradecer por el recibimiento. 
Desde hoy me doy cuenta de todo 
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Luis Romo llegó al Aeropuerto Internacional de Guadalajara.

Se irán al Estadio Olímpico Universitario.
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Aprueba Liga Mx nueva casa de Cruz Azul 
Redacción/Quadratín México 

Después de sólo un año en el Estadio 
Ciudad de los Deportes, la Liga Mx 
aprobó la solicitud formal de Cruz 

Azul para realizar el cambio de sede 
como local al Estadio Olímpico 

Universitario, el cual usará 
este sábado, ante Atlas. 

“El club presentó 
en tiempo y 

forma toda la 

documentación requerida cumpliendo 
con los lineamientos establecidos en el 
reglamento de competencia incluyendo 
un acuerdo con la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) y de esta 
forma trabajará de manera coordinada 
con el club Pumas, así como aspectos 
relacionados con la logística, seguridad, 
infraestructura y accesibilidad para 
los aficionados”, destacó la Liga, en un 
comunicado. 

El cambio de sede entrará en vigor a 

partir del 11 de enero de 2025, fecha en 
que se disputará el partido entre Cruz 
Azul y Atlas, como parte de la Jornada 
1 del torneo Clausura 2025. 

Y la Liga Mx reiteró su compromiso 
con la transparencia, el cumplimiento 
normativo y el respaldo a sus clubes 
afiliados para garantizar el desarrollo 
exitoso del torneo, promoviendo un 
entorno competitivo y seguro para todos 
los actores involucrados.

Muy contento y 
ya con muchas 

ganas de hacer los 
exámenes y ya estar 
listo para reportar. Listo 
para el sábado

Luis Romo 

dijo Luis Romo en un breve mensaje 
que ofreció apenas al salir las puertas 
del aeropuerto. 

De ahí hacia la camioneta, todavía 
se tomó más fotografías. Ya firmó 
camisetas de Chivas. En el vehículo 
ya le esperaba su familia. Otro motivo 
importante para mudarse a Guadalajara 
ha sido el poder estar nuevamente 
con ellos. Mientras estuvo en Ciudad 
de México, con el Cruz Azul, vivió solo 
mientras su gente cercana estaba en 
Monterrey.

Más tarde, se espera que realice la 
primera parte de los exámenes médicos 
y físicos. Posterior a ello, estará ya en 
condiciones el seleccionado mexicano 
de firmar contrato para ser anunciado 
oficialmente como el tercer refuerzo 
de Chivas, de cara al Torneo Clausura 
2025 de la Liga MX. Previamente 
fueron anunciados el delantero Alan 
Pulido y el defensor Miguel Tapias.

lo que se mueve aquí en Guadalajara 
por lo que es Chivas. Gracias y a 
disfrutarlo, aquí voy a estar siempre. 

Muy contento y ya con muchas ganas 
de hacer los exámenes y ya estar listo 
para reportar. Listo para el sábado”, 
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